



Anne-Frank-Gymnasium Werne
Städtisches Gymnasium – EUROPASCHULE

Einverständniserklärung

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern!

Das Anne-Frank-Gymnasium ist seit dem Jahr 2020 bei den Social-Media-Plattformen Facebook, Instagram (@afg.werne) und YouTube mit einem offiziellen Kanal vertreten. Diese Kanäle werden von Herrn Brysch betreut.

Die Social-Media-Kanäle bieten uns die Möglichkeit ergänzend zur schuleigenen Homepage (www.afg-werne.de) über kleine Neuigkeiten und große Erfolge zu informieren und Einblicke in unseren Schulalltag zu geben. Punktuell sollen auch die Schülerinnen und Schüler aktiv in die Gestaltung der Posts mit einbezogen werden. Auf diese Weise möchten wir als digitale Schule Ihre Kinder verantwortungsbewusst in der digitalen Welt begleiten. Dies bedeutet jedoch auch, dass Bilder von Schulveranstaltungen und damit von den Schülerinnen und Schülern auf unseren Social-Media-Kanälen zu sehen sind.

Aus Datenschutzgründen möchten wir daher Ihre Einverständniserklärung einholen, um Ihr Kind gegebenenfalls in den Social-Media-Kanälen zeigen zu können. Vorher bitten wir Sie gemeinsam mit Ihrem Kind die Hinweise auf der Rückseite durchzulesen.

Vielen Dank für Ihre Unterstützung!

Marcel Damberg (Schulleiter)

Thorsten Kluger (stellv. Schulleiter)



Hiermit bestätige ich, dass ich die datenschutzrechtlichen Hinweise gelesen habe und erkläre mich damit einverstanden, dass mein Kind

_____ (Vor- und Nachname)

auf Fotos und in Videos der Social-Media-Kanäle des Anne-Frank-Gymnasiums Werne vorkommen darf. Das Einverständnis kann jederzeit widerrufen werden, um eine Löschung des betreffenden Fotos/Videos zu erwirken.

Ort, Datum

Unterschrift eines/r Erziehungsberechtigten

Datenschutzrechtliche Hinweise

Soziale Netzwerke sind inzwischen ein wesentlicher Bestandteil des beruflichen und privaten Lebens von uns allen geworden. Viele öffentliche Stellen wie Ministerien, Bezirksregierungen und die Polizei nutzen bereits verschiedene Internetplattformen, um über ihre **Arbeit in der Öffentlichkeit** zu berichten und sich darüber auszutauschen. Auch wir als Schule haben uns dazu entschieden Social-Media-Kanäle zu nutzen, um unsere Arbeit – und damit ist die Arbeit der gesamten Schulgemeinde gemeint! – in der Öffentlichkeit transparent und weitreichend sichtbar zu machen. Hinzu kommt, dass die sozialen Netzwerke im Gegensatz zur Schulhomepage eine direkte Kommunikation mit euch Schülerinnen und Schüler ermöglichen und so das Gemeinschaftsgefühl unserer Schulgemeinde stärken können.

Social-Media-Plattformen wie Facebook, Instagram und YouTube unterscheiden sich bei ihrer **Datenverarbeitung und Verantwortlichkeit** jedoch von unserer Schulwebsite oder unserem schulinternen Messenger nextcloud talk. Im Gegensatz zu unserer Schule handelt es sich bei den sozialen Netzwerken um kommerzielle Plattformen. Sie betrachten alle Benutzer als Kunden und sammeln Daten über ihre Kunden, um z.B. durch gezielte Werbung Geld einzunehmen. In der Datenschutzgrundverordnung (DSGVO) ist festgeschrieben, dass die Verarbeitung personenbezogener Daten nur nach Information und Einwilligung der betroffenen Personen rechtmäßig ist (Art. 6, Abs. 1a). Deshalb haben wir diese Einverständniserklärung (siehe Vorderseite) erstellt. Da die Nutzungsbedingungen der Social-Media-Plattformen sich häufig ändern, müssen wir darum bitten sich selbst über den aktuellen Stand zu informieren. Darüber hinaus weisen wir darauf hin, dass die Nutzung der Social-Media-Kanäle unserer Schule freiwillig und als Ergänzung zur Schulwebsite gedacht ist. Alle wichtigen Informationen werden auch weiterhin auf der Schulwebsite bzw. über Untis verfügbar sein.

Darüber hinaus achten **wir als Schule** bei der Nutzung der Social-Media-Plattformen darauf, dass wir so datensparsam wie möglich unsere Beiträge veröffentlichen. So verzichten wir auf das Markieren von Personen bei Instagram oder die Like Buttons bei facebook. Der vollständige Name einzelner Schülerinnen und Schüler wird nur bei individuellen Beiträgen, z.B. im Zusammenhang mit besonderen Leistungen, genannt. Bei der Erstellung von Fotos und Videos weisen wir vorher darauf hin, dass jede und jeder das Recht hat sich nicht an der Aufnahme zu beteiligen und sich auf eigenen Wunsch vorher entfernen kann.

Wir bitten **Sie als Eltern und euch als Schülerinnen und Schüler** aufmerksam im Umgang mit den sozialen Netzwerken zu sein. So sollte auf das Mindestalter für die Nutzung der sozialen Netzwerke geachtet werden (in den meisten Fällen liegt dieses bei 13 Jahren). Viele Risiken bei der Nutzung können außerdem durch die richtigen Einstellungen am Endgerät und am Account, den schon einige Kinder bei den Social-Media-Plattformen besitzen, verringert werden. Wir möchten dazu die Seite <https://www.medien-kindersicher.de/startseite> empfehlen. Dort kann schnell und einfach nach einer passenden Anleitung für das eigene Gerät bzw. die betroffene Plattform gesucht werden.

Schließlich möchten wir Sie und euch hiermit auch aufrufen den Weg durch die sozialen Netzwerke gemeinsam zu gehen. Wir möchten einen offenen Austausch in der Schulgemeinde anregen und stehen gerne für Anregungen und Rückfragen zur Verfügung.